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任性誤港唔得嘅
解構領導人講話三意義 提醒集中精力拓經濟

■雖然行政長官普選法案在立法會表決時沒能獲得
通過，但持續近兩年的廣泛討論，使香港社會各界
對「一國兩制」方針和基本法有了更全面的認識，
對「佔中」等違法活動造成的社會危害有了更深刻
的反思，對如何發展符合香港實際情況的民主制度
有了更理性的思考。

■國家領導人講話對港發展三點指導意義
一、香港的發展要始終堅定「一國兩制」的正確

方向。「不會變、不動搖」宣示了中央貫徹「一國
兩制」方針的決心、誠意和自信。「不走樣、不變
形」則是提示我們，香港在實踐「一國兩制」的過
程中不能「跑偏」。
二、香港的發展要着力提升自身經濟競爭力。香

港各界人士都要有逆水行舟和時不我待的緊迫感，
把主要精力集中到發展經濟上來，集中到提高香港
競爭力上來。對那些任性地耽誤香港發展的現象，
大家都要站出來大聲說：「唔得嘅！」
三、香港的發展要善於對接國家發展戰略，借力

國家發展大勢。只要做好與國家發展戰略結合這篇
大文章，香港就一定能夠獲得持續不斷的發展動
力，開拓無限廣闊的發展空間，分享互利共贏的發
展成果。

■越是風雲變幻的時候，越是需要我們有登高望遠
的智慧和從容不迫的定力。

■我們衷心希望香港各界人士把握好未來發展的大
趨勢、大方向、大原則，順勢而為，合力為香港、
為下一代開創更加美好的明天！

■製表：香港文匯報記者 鄭治祖

張曉明講話重點

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）中央政府
一直堅定支持特首梁振英及特區政府依法
施政。中聯辦主任張曉明昨日表示，特區
政府「適度有為」發展經濟、改善民生，
重申中央對梁振英和特區政府的工作是高
度肯定的，並將繼續予以堅定支持。他又
提到，雖然政改方案去年未能在立法會通
過，但期間的討論令港人更全面認識「一
國兩制」和香港基本法。

讚港人對基本法認識更全面
張曉明昨日在中聯辦新春酒會上表示，

香港過去一年也經歷了許多重要時刻，雖
然特區行政長官普選法案在立法會表決時
未能通過，「但持續近兩年的廣泛討論，

使香港社會各界對『一國兩制』方針和
（香港）基本法有了更全面的認識，對
『佔中』等違法活動造成的社會危害有了
更深刻的反思，對如何發展符合香港實際
情況的民主制度有了更理性的思考。」
他表示，特區政府踐行「適度有為」

的施政理念，在過去一年及時把施政重
點轉到發展經濟、改善民生上，針對土
地、房屋、扶貧、安老等事關市民切身
利益的問題推出了一系列政策舉措，並
成立創新及科技局，致力為香港尋求新
的經濟增長點，得到了社會廣泛認同，
「中央政府對梁振英行政長官和特區政
府的工作是高度肯定的，並將繼續予以
堅定支持。」

中央續堅定支持梁振英

中聯辦昨日舉行2016年新春酒會，來自中央駐港機構、特區
政府、駐港中資企業、外國駐港使領館和香港社會各界的

4,000多名嘉賓歡聚一堂，共慶新春佳節。張曉明以《登高望遠
共謀發展》為題致辭。他表示，在過去一年裡，國家主席習近
平、國務院總理李克強、全國人大常委會委員長張德江等國家領
導人多次會見香港各界人士，有關講話不僅表達了中央政府對香
港的殷殷關懷，更對香港今後的發展路向具有以下三方面的重要
指導意義：

堅持正確方向不跑偏
一是香港的發展要始終堅定「一國兩制」的正確方向。張曉明

表示，習近平主席去年底聽取特首梁振英的述職報告時指出，中
央貫徹「一國兩制」方針堅持兩點：一是堅定不移，不會變、不
動搖；二是全面準確，確保「一國兩制」在香港的實踐不走樣、
不變形，始終沿着正確方向前進。他認為，「不會變、不動搖」
宣示了中央貫徹「一國兩制」方針的決心、誠意和自信，「不走
樣、不變形」則提示香港在實踐「一國兩制」的過程中不能跑
偏。
張曉明指出，作為一個新事物，「一國兩制」在實踐中遇到一些
新情況、新問題是正常的，出現一些爭議和分歧也不足為奇，關鍵
是必須始終堅持全面準確地理解「一國兩制」的內涵，既尊重「兩
制」差異，又堅持「一國」原則；既保障香港特區高度自治權，又
維護中央權力；既充分享有香港基本法和香港法律賦予的各種權利
與自由，又切實履行維護國家主權、安全、發展利益的義務與責
任。「這樣才能確保香港發展不出方向性偏差，才能使香港在國家
的長治久安中保持長期繁榮穩定。」

着力提升經濟競爭力
二是香港的發展要着力提升自身經濟競爭力。張曉明坦言，面對
當今世界日趨激烈的國際和地區競爭，香港能否繼續保持已有的優
勢，繼續被「高看一眼」，取決於經濟發展狀況。他注意到香港社
會近期對一些重大民生問題的討論，而解決這些問題都要落實到財
政能力上。「財政能力從何而來？只能是從經濟的持續穩定發展上
來。」
他提醒香港各界人士都要有逆水行舟和時不我待的緊迫感，共同
支援特區政府，並推動全社會把主要精力集中到發展經濟、提高香
港競爭力上來。「對那些任性地耽誤香港發展的現象，大家都要站
出來大聲說：唔得嘅！」

港政策對接國家戰略
三是香港的發展要善於對接國家發展戰略，借力國家發展大勢。
張曉明指出，國家「十三五」規劃建議明確提出，要提升香港在國
家經濟發展和對外開放中的地位和功能，支援香港參與國家雙向開
放、「一帶一路」建設，支援香港強化全球離岸人民幣業務樞紐地
位等，再次凸顯了中央政府在謀劃國家整體發展佈局時，對香港的
高度重視和熱切期待。
他指出，特區政府和香港各界人士應注意做好與國家戰略的對

接，找到「國家所需、香港所長」的交集，特別是把香港在制度、
區位、專業、人才等方面的既有優勢發揮好。「只要做好與國家發
展戰略結合這篇大文章，香港就一定能夠獲得持續不斷的發展動
力，開拓無限廣闊的發展空間，分享互利共贏的發展成果。」
張曉明提醒，當今世界正處於廣泛而深刻的變化之中，香港發展
的內外環境也在不斷變化，「越是風雲變幻的時候，越是需要我們
有登高望遠的智慧和從容不迫的定力。」他希望香港各界人士把握
好未來發展的大趨勢、大方向、大原則，順勢而為，「合力為香
港、為下一代開創更加美好的明天！」

張
曉
明香港文匯報訊（記者 陳

庭佳）中聯辦主任張曉明
昨日在中聯辦新春酒會上
致辭時表示，國家領導人

在特首梁振英述職時和會見香港各界訪京團的講話，
對香港的發展有三方面的重要指導意義：一是要始終
堅定「一國兩制」的正確方向，確保香港在實踐「一
國兩制」的過程中不能「跑偏」；二是要着力提升自
身經濟競爭力；三是要善於對接國家發展戰略。他提
醒港人要有逆水行舟、時不我待的緊迫感，把精力集
中到發展經濟，對任性耽誤香港發展的現象大聲說
「唔得嘅（不行的）」。

（相關新聞及張曉明講話全文刊A13版）

中聯辦主任張曉明上任以
來，多次入鄉隨俗，在多個
公開場合大「秀」廣東話。
在昨日的中聯辦新春酒會

上，張曉明在致辭中講到：「香港各界人
士都要有逆水行舟和時不我待的緊迫感，
把主要精力集中到發展經濟上來，集中到
提高香港競爭力上來。對那些任性地耽誤
香港發展的現象，大家都要站出來大聲
說……」說到這裡，他特別用廣東話
說：「唔得嘅（不行的）！」話音剛落，
在場嘉賓皆拍手叫好。有嘉賓笑言，張曉
明的廣東話大有進步。

曾3次公開講廣東話
張曉明過去多次使用廣東話，令人留

下深刻印象。2013年，他剛上任中聯辦

主任，到立法會與議員午宴，甫開場時就
用廣東話提到午宴只是「食餐飯、傾吓
偈」。民協馮檢基向他送上「帽篩船」道
具，寓意政改方案應該「無篩選」。他隨
即見招拆招：「有的議員剛才送我一個
『篩子』，廣東話叫『筲箕』……我們
祖先發明出『篩子』，那是一種智慧，不
然，怎麼能從一大堆稻穀中挑選出優良品
種，淘汰掉稗籽呢？」

2014年，張曉明到工展會與眾同樂，
當他走到一食油品牌的攤檔時，就即場購
買了兩樽橄欖油，並以廣東話問價：「係
咪50蚊（是否50元）呀？」他在去年博
鰲亞洲青年論壇（香港）開幕式致辭時，
更以廣東話說出特區政府推動政改方案的
口號：「2017，一定要得！」

■香港文匯報記者 陳庭佳

三字粵語獲全場掌聲 出席酒會部分嘉賓
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